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我们是您永远信赖的助手和伙伴
——雅昌艺+展览部筹办“2012年何家英精品观
摩展”纪实
樊耀凯

近代以来，在中西文明相融，文化萌生新

芽的现代格局中，有些艺术家所创造的艺术业

绩注定要进入历史。而从艺术成就来言，何家

英先生毫无疑问当位居前列。

2012 年 2 月，新春伊始，为了庆祝两会

成功召开、迎接国际友人，何家英老师精心筹

办“2012 何家英精品观摩展”，以此向国家献

礼、向国际友人致意。一直以来，雅昌作为何

家英老师的亲密朋友，作为艺术界最专业的服

务者，雅昌便热切关注并积极争取为此次展览

提供专业的支持和服务。由此，雅昌艺 + 展览

部在何老师的亲切指导、集团领导的大力支持，

以及团队的密切配合，最后力促展览的顺利举

办。或许这此策展是雅昌近二十年来难以计数

的大型策展中的一次，但雅昌艺 + 展览部的整

个团队始终对能承办何老师的展览满怀激越与

向往。 

而从个人而言，我是何家英老师的学生。

在策展的时候，那些熟悉的作品常常勾起我的
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图1>  展览空间

图2>  西班牙大公亚历山大先生参观展览

往事追忆。记得曾经的毕业聚会上，当何老师

得知我将由雅昌步入职场时曾调侃说：“你到

了雅昌，以后咱们还能经常打交道，以后到北

京我会去找你”。转眼间已过去两年，虽然工

作上曾和何老师有过几次接触，但为老师策划

展览尚属首次。熟悉的车灯闪过，我率先迎去，

朦胧中的身影清瘦而显松挺，正是何家英老师。

短暂寒暄后将老师迎入展厅，入口处摆放着一

副何老师的原作及该作品的雅昌高仿复制作

品，何老师摘下眼镜，上前近目仔细观赏，对

雅昌的高仿技术颇为赞叹。随后何老师游走于

展厅观赏作品，当他看到所有作品摆放位置经

过精心设计、每幅作品的灯光都经过专业布设、

作品展签做工精良、设计朴实谦华、搭配体验

中心会客空间、检阅过后非常满意，再次与我

们每位工作人员握手致谢。

何家英老师是雅昌的好朋友、是雅昌艺 +

数字资产管理的忠实使用者。多年合作关系使

双方彼此了解、互信，所有展览事宜仅通过几
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图3>  萨马兰奇基金会主席、国际奥委会委员胡安•	
 安东尼奥•萨马兰奇夫妇一行参观展览

艺世界

次电话和短息，就能够心神领会。深入的互信

和沟通，无疑是我们顺利开展工作的基础。

其实，艺 + 展览部从接到展览任务到展览

开幕日期只有三天，整个策展时间可谓相当紧

迫。虽然展线不足百米、作品不过二十余幅，

但是《春城无处不飞花》《十九秋》《秋暝》

等何家英老师不同时期的代表作品均在其列，

展出作品质量之高、之密集在国内也极为罕见，

其市场总估值在 3 亿人民币以上，展期也长达

15 天，同时展览接待还会涉及来自西班牙、日

本等国家的知名人士以及部分全国政协委员、

人大代表。时间、人员、场地、接待、策划等

问题都摆在我们面前。

2012 年 3 月 1 日晚上 8:00，晚风轻抚细

雨。北京雅昌何家英精品展览厅迎来了一位远

道而来的客人。在何老师的陪同下，萨马兰奇

基金会主席、国际奥委会委员胡安•安东尼奥•

萨马兰奇（已逝国际奥委会主席萨马兰奇先生

之子）夫妇一行到访参观。观展之中，萨马兰

奇先生屡屡被何老师作品中展现出来的东方艺

术之大美而惊叹，而在随后的会谈中，萨马兰

奇先生更认真翻看了由雅昌印制的何家英作品

画册，并为画册的精美而折服。会谈中，何家

英老师高度赞扬了萨马兰奇先生在维护世界和

平与推动世界体育事业所作出的贡献，萨马兰

奇先生向何家英老师发出了赴西班牙展览的邀

请。双方在愉快的气氛下结束了此次会谈。

随后的展览期间，前来参展的嘉宾还有日

本收藏家梶川强先生、西班牙大公安东尼奥 维

万科斯先生等。维万科斯先生参观了何家英老

师作品，还对雅昌印制的许多经典珍品书籍也

认真细致的观赏。而在此时，何家英老师甚至

欣然当起解说，向外国友人热情介绍了雅昌的

业务和产品，竟惹得维万科斯先生一度认为何

老师是雅昌的老板。

值得一提的是，雅昌展览业务从最初的市

场部统筹到现在由雅昌艺术家综合服务中心直

属，完成了从品牌传播逐渐向成熟产品的过度。

现在的艺 + 展览业务已逐渐发展成为集品牌推

广、业务创收、综合营销的一站式服务平台，

融合推广、印刷、出版、展览等多种雅昌产品线。

因此，我们诚挚感谢集团领导及前辈们为展览

部留下宝贵经验和积淀，这也让我们在面对各

种困难的时候，可以借鉴前人经验，有思路、

有方法、有效率地从容应对挑战。

在此次策展中，在汤启鹏副总监的指引下，

展览部樊耀凯、阎乃铭通力配合，在展前四个

小时完成了展前一切工作。同时，我们还对安

保问题也做了专门的部署，白天有展览部专人

值班、晚上有中控室全程监控，双休照常值班；

在作品布撤展时，对协助人员进行了有针对性

的培训，确保了作品在运输和展览期间的安全。

之所以能如此高效的完成工作，离不开艺品北

京全体同仁、北京彩印美术二组、文化公司行

政部、中控室等各部门同事的鼎力支持，衷心

谢谢大家！

展览已成功落幕。撤展当日，我们收到了

何家英老师的答谢短信“谢谢你们为我所做的

这一切，感谢你们雅昌的每一个人”。几乎没

有过多的思考，我就回复了何老师：“老师，

我们永远是您值得信赖的助手和伙伴！”


